







No. 006

Primer Encuentro de Mandatarios sella el inicio hacia la integración de la región central del país

El evento será presidido por el Alcalde Mayor de Bogotá, Gustavo Petro, y los gobernadores de Tolima, Meta, Boyacá y Cundinamarca

Bogotá, Enero 24 de 2014. Con el propósito de formalizar el proceso hacia la integración regional entre el Distrito Capital y los departamentos de Tolima, Meta, Boyacá y Cundinamarca, el próximo lunes 27 de enero se realizará el Primer Encuentro de Mandatarios que sella el inicio de la constitución de la primera Región Administrativa y de Planificación Especial (RAPE) del país, cuyo objeto es promover el desarrollo económico y social de este territorio.

El evento será el espacio para discutir la forma en que una nueva institucionalidad regional basada en la cooperación, solidaridad y desarrollo articulado permitirá mejorar las condiciones de vida de las personas que habitan esta zona consolidando un territorio de paz, haciendo frente a aquellas dinámicas y problemáticas que superan las capacidades individuales de estas entidades territoriales.

El encuentro será presidido por el Alcalde Mayor de Bogotá, Gustavo Petro, y los gobernadores de Cundinamarca, Álvaro Cruz, de Meta, Alan Jara, de Tolima, Luis Carlos Delgado, y de Boyacá, Bernardo Umbarila (e). También asistirán Secretarios de Despacho, representantes del Gobierno Nacional, Senadores, Representantes, Concejales, la academia y gremios.

Primera plataforma de desarrollo regional

La RAPE Región Central se convertirá en la primera plataforma de coordinación y articulación del desarrollo regional en Colombia. Tendrá como punto de partida cinco ejes estratégicos de planificación y gestión de impacto regional: sustentabilidad ecosistémica y manejo de riesgos; infraestructuras de transporte, de logística y de servicios públicos; competitividad y proyección internacional; soberanía y seguridad alimentaria, y gobernanza y buen gobierno

Esta integración posibilitará la construcción de fondos de inversión, empresas regionales y agencias de desarrollo encargadas de la gestión, financiación y ejecución de proyectos de interés regional.

Las alianzas estratégicas permitirán obtener recursos desde el sector público y el privado nacional e internacional, la banca multilateral y las agencias internacionales de cooperación para el desarrollo, que contribuirán a la competitividad y productividad del territorio.



SECRETARÍA DE PLANEACIÓN







Región Central: fuerte y persistente

Son múltiples las razones que hacen a esta región como la más competitiva del país en términos de fortaleza económica, calidad de la mano de obra, finanzas públicas, capacidad institucional e infraestructura.

Este territorio aporta el 40% de los ingresos del país convirtiéndose en el principal destino para inversión extranjera directa y es el principal mercado de Colombia al representar el 29% de la población nacional. Así mismo, lidera a nivel nacional la exportación de bienes no tradicionales, lo cual demuestra su grado de diversificación y el progresivo predominio de las actividades del sector servicios dentro de su economía.

Los retos de la Región Central están en avanzar hacia la convergencia territorial que se materializará en la consolidación de la paz, un crecimiento económico sostenido, la reducción de la brecha de pobreza y la equidad en los niveles de competitividad de sus integrantes. La región planea su desarrollo soportado en la innovación para convertirse en un referente global.

